

▷ Inaugurado el cuarto congreso de la CAL

Denuncian anticomunistas una conspiración marxista contra Latinoamérica dirigida desde Cuba y la URSS

BUENOS AIRES, 1o. de septiembre (AFP, AP, EFE, Latin y UPI). — El Cuarto Congreso de la Confederación Anticomunista Latinoamericana (CAL), inaugurado hoy aquí bajo el auspicio de la dictadura argentina, condenó duramente la política estadounidense de derechos humanos y la actitud de "tontos útiles" asumida por México, Panamá, Costa Rica y Venezuela frente "al enemigo principal del mundo occidental: el expansionismo rojo, el comunismo internacional encebado por la Unión Soviética y Cuba".

Con la asistencia de delegados de 20 países —en la secretaría general está el mexicano Rafael Rodríguez—, la junta de las fuerzas más retardatarias del hemisferio recibió calurosas felicitaciones y saludos de los dictadores de Argentina, Jorge Rafael Videla; Bolivia, Luis García Meza; Paraguay, Alfredo Stroessner y Uruguay, Aparicio Méndez, quien lo hizo a través del comandante en jefe del ejército uruguayo, general Roberto Queirolo.

En su declaración inaugural, el presidente de la Confederación, el ex jefe de estado mayor del ejército argentino, Carlos Suárez Mason, dijo que "el problema principal de América Latina sigue siendo Cuba, como centro de adiestramiento de guerrilleros terroristas y agentes subversivos", y que "las soluciones a estas alturas no pueden ser sólo teóricas (. . .), estamos representando a pueblos que exigen acción concreta, soluciones prácticas".

Suárez Mason no especificó empero qué tipo de acciones concretas anticomunistas podría acordar la reunión, pero fue más allá al advertir que "se encuentra en marcha una conspiración que no viene solo de Cuba y la URSS, sino que cuenta con bases de apoyo en Washington y Nueva York y con cómplices en Venezuela, Panamá, Costa Rica y México".

Sobre estos países, el delegado guatemalteco y ex presidente de su país, Mario Sandoval Alarcón dijo que jugaban un papel de "tontos útiles al servicio del comunismo internacional" y que su actuación era "peor que la propia alianza de los militantes rojos". Sandoval calificó al presidente estadounidense James Carter de "el más nefasto de los mandatarios de EU" y señaló que si éste se relige "se verá seriamente amenazado el futuro democrático de América Latina".

El mexicano Rafael Rodríguez insistió en que "la continuidad del señor Carter en la Casa Blanca alentaría la subversión comunista, a la que tan eficazmente ha apoyado ya con su política de derechos humanos, que no tiene otro objetivo que atar las manos a quienes osan defenderse de la agresión marxista".

El congreso anticomunista, que se realiza en el Teatro Municipal de Buenos Aires, bajo medidas de seguridad facilitadas por la dictadura argentina —no obstante que las actividades políticas están prohibidas aquí desde marzo de 1976, en que fue derrocada la mandataria María Estela Martínez de Perón— recibió los saludos oficiales de Bolivia, Paraguay y Uruguay, lo que en opinión de los observadores da una connotación especial al evento, que podría anteceder a algún organismo de integración política del bloque que de hecho han constituido los regímenes de facto del Cono Sur.

El dictador paraguayo Alfredo Stroessner manifestó su "total solidaridad con los ideales que sustenta la Confederación Anticomunista", que —dijo—, se identifican con la voluntad de los hombres libres para salvaguardar ese tesoro inapreciable que representa la libertad, que no germina allí donde ejercen su hegemonía las fuerzas esclavizantes del comunismo internacional".

El ministro paraguayo de Defensa, Marcial Samaniego, quien llegó hoy aquí en visita oficial, fue más tajante: "debo aclarar que en mi país el gobierno, el pueblo y los partidos políticos son todos anticomunistas".

También el general Jorge R. Videla envió su mensaje, en el que expresó que el objetivo de su gobierno es consolidar una democracia moderna y eficiente, "compatible con los valores fundamentales de Occidente".

El dictador boliviano, general Luis García Meza, manifestó su "grata satisfacción" por haber sido requerido como invitado de honor por los organizadores de la junta anticomunista y aseguró que su régimen "erradicará cualquier tipo de extremismo".

Un delegado boliviano, Cándido Reyes, dijo que "en mi país hemos derrotado al marxismo como David a Goliath, enterrándolo como al Che Guevara".

Por una parte, el comandante en jefe del ejército uruguayo, general Roberto Queirolo, quien se disculpó por no poder asistir personalmente al congreso, afirmó que "la lucha que desarrolla la Alianza Anticomunista Latinoamericana es la que deberían estar desarrollando todos los países de Occidente, porque el enemigo que combaten es el enemigo de toda la humanidad: el comunismo internacional encabezado por la Unión Soviética".

Queirolo agregó que "el expansionismo rojo ha seguido extendiendo sus tentáculos y en muchos casos ha logrado sus objetivos merced a los traidores, que enarblando el estandarte de los llamados movimientos de liberación o amparándose en posiciones políticas que les fueron confiadas, llevaron a sus compatriotas al caos, el crimen, el terror, a caer en manos de los sostenedores de tan trágica como utópica filosofía".

EUROPA

Breviario

(EFE, AP y DPA)

CONO SUR: PACTO TÁCITO ENTRE GOBIERNOS

BUENOS AIRES.—El ministro de Defensa del Paraguay, general de división Marcial Samaniego, declaró hoy que si bien no puede hablarse de una alianza para la defensa entre los países del Cono Sur, "hace tiempo hay un pacto tácito" y "un entendimiento". "Siempre hemos realizado reuniones ligadas con los entendimientos de las políticas del Cono Sur. Hay una practicidad y una realidad que hace tiempo venimos practicando", reiteró.